



## En 900 pesos, armas *made in Ecatepec*... con tutorial

AMÍLCAR SALAZAR, CIMEX

Las instrucciones para fabricar armas salen de YouTube, los planos de Google y el material de cualquier ferretería. PAC.8

Armeros clandestinos consiguen en ferreterías el material y en internet los tutoriales y guías para fabricar los artefactos que son cada vez más utilizados en robos a comercios en ese municipio mexiquense

### Inseguridad

## A \$900, armas *made in Ecatepec* con videomanual en YouTube

### Reportaje

AMÍLCAR SALAZAR MÉNDEZ  
CIUDAD DE MÉXICO

Las instrucciones salen de YouTube, los planos de un PDF encontrado en Google, los materiales son comprados en la ferretería y el trabajo lo hace un herrero: artesanías elaboradas a mano *made in Ecatepec*.

Con eso, los delincuentes del fuero común están asaltando, una tendencia en el barrio, donde están fabricando subfusiles y pistolas de 9 mm con fierro viejo y pedacería de tubos, que lograron acomodarse en un vacío legal de la Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos.

Un arma que no deja rastro, empleada en robos a negocio, transporte y a transeúnte en este municipio del Estado de México, donde, según las mismas autoridades, la mitad de los asaltos con arma de fuego se realizan con este tipo de artilugios.

Sirven lo mismo que un arma convencional o una impresa con polímeros en 3D, tienen un gatillo, una recámara que puede alojar balas, pero son mucho más baratas. Dependiendo del armero y el material que utilicen, su costo no supera los 900 pesos mexicanos (50 dólares).

#### Materia prima

La tarde del viernes 27 de enero, Filemón y su hijo Gustavo tomaron la mala decisión de cargar su camioneta *pick-up* blanca con su material de trabajo, con el que detarían su pequeño negocio: la fabricación de armas.

Estos armeros emergentes salían de su casa en la colonia La Lomita, pero al notar presencia policial mostraron actitud evasiva, lo que levantó sospechas en los uniformados, quienes les dieron alcance y los detuvieron.

Al revisar el vehículo vieron el kit para la fabricación de armas: material de ferretería, culatas de madera, tubos de acero, resortes, una sierra eléctrica, un taladro, una planta para soldar, un machete, dos cuchillos, pólvora y 40 cartuchos de múltiples calibres.

Entonces fueron puestos a disposición del Ministerio Público en el Centro de Justicia de Xalostoc.

En los hechos, trasladaban



Una pieza con culata de madera, similar a una Uzi automática. AMÍLCAR SALAZAR



Una pistola casera compuesta por una recámara y un gatillo básico. AMÍLCAR SALAZAR

Los detenidos pueden salir libres, ya que ante la ley solo usan fierro viejo, herramienta y casquillos inutilizables

mente tres...cuatro... básicamente un tubo", presume el youtuber del canal Bulletproof Tactical, mientras ensambla un par de tubos para formar el artefacto.

"No intentes recrear o imitar nada de lo que se ve en los videos y no olvides darle 'Me gusta' y suscribirte", advierte.

Los instructivos también son gratuitos. Basta buscar en Google "manual para armas caseras en PDF" y el armero podrá encontrar en cualquier idioma una larga lista de herramientas y materiales para fabricar desde pistolas con tubos galvanizados 9mm o subfusiles de 22mm, hasta Rifles BMG calibre 50, que resultan estratosféricamente más baratas que los artefactos convencionales.

"Tienen su cortadora, su planta para soldar, su taladro, así arman esos talleres para la fabricación. Son un poquito más precarios, pero ellos buscan la manera con pedacería", dice el director de Seguridad y Tránsito del municipio, César de Jesús García Pacheco.

Pero estos armeros de barrio no solo aprendieron a fabricar sus propias armas, sino también sus propias balas utilizando pólvora, pirotecnia, tuercas, tornillos, cartuchos de segunda o balas comunes.

En el Senado, el perredista Miguel Ángel Mancera ha buscado impulsar modificaciones a la ley de armas de fuego; la más reciente, actualmente en la congeladora, busca impedir la fabricación de armas empleando tecnología 3D, que se encuentran en el mismo terreno del vacío legal que las armas hechas a mano de fabricación casera.

"Imagínate el potencial que tienen los cárteles en este país si no van a poder fabricar ellos armas, ¡Claro que lo van a hacer! Y cuando captures esas armas, no vas a poder tipificarlo como tal porque es un arma 3D ¿es o no es arma? Las armas hechas ¿son o no son armas?", cuestiona.

para fabricar armas, pero para la ley solo portaban fierro viejo, herramienta y casquillos aparentemente inutilizables. La fiscalía se negó a dar información sobre los detenidos, aunque vecinos de la colonia consultados por MILENIO confirmaron que habrían sido liberados horas después.

Autoridades municipales tie-

nen en la mira a estas personas que, se presume, están dedicados a la fabricación y venta de armas en la zona de San Andrés de la Cañada, donde se han presentado robos con este tipo de armas.

#### A la red

Armeros, herreros y amateurs todos los días suben contenido pa-

ra mostrar sus conocimientos y habilidades para fabricar dispositivos que sirven para disparar. En YouTube, los tutoriales en inglés y español se cuentan por miles con millones de suscriptores.

"Es algo muy barato, simple y sólido, ya aquí tenemos una escopeta Slam Fire, que aún no tiene una palanca para amartillar. Es básica-